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Abstract (en)
[origin: FR2821635A1] The supporting structure consists of two or more arched frame members (1) with a central body (2) and side flanges forming
guide channels (R1, R'1, R2) for the edges of curved cover panels (T). One pair of flanges is in the form of a detachable covering strip with cut-outs
to receive accessory cross-members such as roller blind housings (12) or finishing plates, the strip being made from a material that is easily cut. One
or more of the cover panels is able to slide in the frame member channels.

Abstract (fr)
La structure de couverture comporte au moins une plaque cintrée de couverture (T) et au moins deux profilés (1) en arceau ayant un corps central
(2) pourvu d'au moins deux ailettes latérales, la rainure entre les deux dites ailettes servant de logement au bord latéral d'une plaque de couverture
(T). De plus elle comporte un accessoire (13), par exemple un élément de finition ou un enrouleur/dérouleur de store, qui s'étend transversalement
entre deux profilés adjacents (1). L'une des deux ailettes latérales présente une discontinuité au niveau de l'accessoire (13), ladite ailette étant
formée par au moins une barrette amovible (5) venant en butée au moins d'un côté dudit accessoire (13). <IMAGE>
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